

Le Club Cartier a été créé pour défendre et propager les principes conservateurs, atteindra-t-il ce but? Son succès d'action nous le dit. Pourtant que pour devenir un homme, il faut apprendre à être quelque chose, les membres du Club Cartier se sont mis à étudier à l'œuvre. L'histoire de notre pays est un sujet de bien peu connu parmi nous; la période qui date de l'Union. Il est pénible de l'évoquer, mais cela est. Nous connaissons mieux l'histoire de peuples étrangers, que notre histoire. Pour remédier à ce mal, des conférences sont données aux membres du Club sur les épisodes les plus remarquables de l'histoire du Canada; et des sujets de discussions sont galement choisis pour leurs d'importantes questions que tous devront étudier et connaître. L'économie politique est aussi un champ que nous explorons. En un mot, le désir de tous est de pouvoir un jour se rendre utile. Autre arme de pieds en cap, plus forte que jamais, nous savons reconnaître nos adversaires et réfuter les erreurs historiques et politiques qu'ils avancent. C'est une des raisons de nos succès.

Le travail des membres du Club Cartier ne doit pas avoir un caractère personnel. Nous ne voulons pas que nos amis soient des amis qui ne demandent qu'à vivre de cœur et d'intelligence avec nous, et qui veulent s'asseoir à nos travaux. Le succès de nos amis à nous, qu'il seraient nulle de perdre les œuvres et succès de nos amis, avec la publication de la Conférence de Mr. G. DeJardine, et de l'Association des Amis du Canada, et de nos amis, auquel il a participé. Ainsi, lorsque nous organiserons nos conférences, nous serons les auteurs de nos succès.

Il est impossible de mieux commencer une publication des travaux du Club Cartier. La conférence de M. Desjardins est une magnifique aventure—que l'on nous permette cette expression—qui sort d'entrée à cette œuvre. Cette a été votée et applaudie dans les salles du Club, recevant un enthousiasme accueilli du public conservateur et contribuant à faire connaître bien mieux que nous le pouvons nous-mêmes le milieu dans lequel nous vivons. "L'idée conservatrice dans l'ordre politique" est une énergique affirmation de nos principes et une réfutation victorieuse de certaines erreurs qu'une étoile du parti libéral a essayé de prôner. Nous offrons cette première publication à tous les amis de la cause conservatrice et nous leur demandons de mettre tous la main à l'œuvre d'organisation et d'œuvre que nous avons commencée. Nous nous adressons tout spécialement à la presse conservatrice, car c'est par elle que nous pouvons arriver jusqu'à l'oreille du peuple, de ce peuple qui est appelé à jouer un grand rôle dans la confédération, s'il est fidèle aux nobles traditions du passé. Unis d'abord chez tous et partout. Rappelons-nous que "Pas tout mais tout pour nous".

Amédée Robitaille,

Président du Club Cartier de Québec.